
Ratzeburg: Seebadeanstalt Schlosswiese

Beteiligung auf der Homepage sowie analog vom 20. Juni bis zum 31. Juli 2020

Übersicht:  Interaktive Karte

Stand: 05.08.2020

Titel Beschreibung und Kommentare Kategorie Datum Stimme zu Stimme nicht zu Ich komme …

Eingang muss kostenlos 

bleiben

Auch wenn es hier einen Pächter geben soll und es viele neue Aktivitäten geben mag - der Zugang 

zu einer der beiden Badestellen muss kostenlos bleiben. Tourististische Belange dürfen nicht der 

Erholung für die Einwohner zum Opfer fallen - dann lieber auf etwas Drumherum verzichten, den 

Sandstrand vergrössern und Platz für Alle schaffen. (Ich finde zwar keinen Eintrag, dass es nun 

Kosten geben soll, irgendwie soll aber sicher auch dieser Erweiterung reFinanziert werden) Betrieb allgemein 29.07.2020 2 9 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1 (analog): Der Strandzugang sollte Kostenfrei bleiben! 29.06.2020 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 2 (analog):

Wichtig: Einen frei zugänglichen Aufenthaltsbereich (ohne Zaun!) schaffen, wenn möglich mit 

Zugang zum Wasser.

(Bislang gibt es eine solche Möglichkeit nur an der Badestelle Aqua Siwa mitten in einem von 

hunderten Menschen bewohnten Gebiet. Die Folge: Viele, meist Jugendliche u. junge Erwachsene 

konzentrieren sich hier abends/ nachts und stören mit ihren Aktivitäten die Nachtruhe der 

Anwohner. Neben der Seebadeanstalt wären weniger Menschen gestört. 02.07.2020 aus der Stadt Ratzeburg

Drachen Ich benötige Drachen

Freizeit, 

Wasserfläche 19.06.2020 5 22 aus der Stadt Ratzeburg

aufblasbare Rutsche Die aufblasbare Rutsche, die in den letzten Jahren hier stand sollte erhalten bleiben.

Freizeit, 

Wasserfläche 27.06.2020 20 1 aus einer Umlandgemeinde

Nicht der Richtige Ort für 

ein Grillplatz!

Ein Grillplatz in Ratzeburg ist auf jedenfall ein Ort der noch fehlt und unbedingt her muss. Doch 

dieser Ort ist vielleicht nicht der richtige, zum einen befinden sich hier einige Bäume die auf Grund 

ihrer großen Baumkronen in Brand geraten könnten, als auch die angrenzenden Reetdachhäuser 

die durch Funkenflug ebenfalls in Brand geraten könnten! Dazu kommt noch das sich in der Nähe 

das Volleyballfeld befindet und der Ball vor allem bei unerfahrenen Spielern gerne mal zu weit fliegt 

und dann Eventuell doch mal ein Grill mit nimmt. Als geeigneten Grillplatz sehe ich eher eine 

Grünfläche im Kurpark. Freizeit, Grillplatz 21.06.2020 56 8 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1:

Soll dort ein fester Grill gebaut/installiert werden? oder wie muss man sich das vorstellen? Gibt es 

dort auch Tische/Sitzbänke/Müllbehälter?

Analog anderer Orte wäre eine namentliche Anmeldung des Grillens denkbar und/oder die 

Herausgabe von Grillutensilien gegen Pfand (Kiosk?)

Grillplatz ja!! Wildes Grillen könnte jedoch problematisch sein…. 26.06.2020

Kommentar 2:

Mann kann auch Grill Hütten bauen den ist das nicht das Problem mit Funkenflug vor der 

Schloßwiese wäre genug Platz und es werden die Badegäste nicht zu Doll belästigt.zudem könnte 

die Stadt sie noch Vermieten zur Kostendeckung von reperaturen 27.06.2020

Kommentar 3:

Ich stimmer Ihnen vollkommen zu. Hinzu kommt meiner Meinung nach auch der Rauch, dem viele 

Badegäste durch den Wind ausgesetzt wären. Ein Grillülatz ist ja auch mit sehr viel Müll verbunden, 

ich bezweifle, ob der Kurpark ein guter Platz dafür wäre. 27.06.2020

Kommentar 4:

Ich finde ein Grillplatz gehört in den Kurpark und nicht an die Badestelle. Warum? Weil wir viele 

Häuser mit Reetdach haben und diese gerne behalten möchten. Was nicht, der Fall sein wird bei 

unsachgemäßer Handhabung von einem Grill. 01.07.2020
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Kommentar 5:

Ich würde für einen Grillplatz die Wiese westlich der schlosswiese vorschlagen. In Richtung der 

Hunde-Badestelle werden kaum Badegäste oder Anwohner von dem Rauch und Lärm gestört.

Fest installierte Grills halte ich auch für sinnvoll. Dann braucht niemand Einweg-Grills verwenden. 

Bänke dazu und/oder einen kleinen Unterstand, wie in Farchau… fertig. 05.07.2020

Kommentar 6 (analog): Eine Boule-Bahn statt Grillplatz 31.07.2020 aus der Stadt Ratzeburg

Steglänge

Mir ist nicht klar, warum der Steg 10 m länger werden soll. Unsere Vorfahren haben das damals 

richtig gemacht und den Steg bis zum tiefen Wasser gebaut. Ausreichend für den Sprungturm. 

Danach wird es aber sehr tief und die zusätzlichen 10 m werden unverhältnismäßig teuer. 

Außerdem wird die Seefläche für Ruderer, Schifffahrt und alle anderen unnötig verkleinert. Steg 24.06.2020 2 26 aus der Stadt Ratzeburg

Steganlage Der Steg ist lang genug und sollte nicht vergrößert werden. Steg 20.06.2020 12 43 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1:

Der Steg sollte den Charakter einer kleinen “Seebrücke” haben und nicht nur für Badegäste 

attraktiv sein. Dazu gehören auf jeden Fall attraktive Sitzmöglichkeiten. 22.06.2020

Kommentar 2:

Ich würde es sehr wichtig finden wieder eine insel zu haben vllt auch Mal etwas größer und mit 

Sprungbrettern und in den Nichtschwimmer Bereichen rutschen so wie in Mölln das die 

Nichtschwimmer noch mehr Spaß haben.es sollte auch mehr Fun Aktivitäten geben sowie 

Parcours,oder diese Bälle wo man über Wasser laufen kann es fehlt generell zu viel an Aktivitäten 

für die kleinen 27.06.2020

Sprungturm Super! 3m und 5m (der Traum es jeden Jugendlichen)

Steg, Sprungturm, 

Freizeit 26.06.2020 21 0 aus der Stadt Ratzeburg

Sauna

Eine Sauna ist zum erholen und entspannen da und gehört, auch wenn die Aussicht sehr schön ist, 

nicht auf den Steg. Denn an Ruhe wird hier oben nicht zu denken sein, ständig werden Kinder vom 

Steg und dem Sprungturm ins Wasser springen und laut rum schreien und hörbar über den Steg 

laufen. Steg, Sauna, Freizeit 21.06.2020 34 5 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1:

Die Seebadeanstalt steht für Sommervergnügen und eine Sauna verbinde ich mit kalten, 

winterlichen Temperaturen. Daher stellt sich die Frage der Nutzung…

Wieviel Personen können die Sauna zeitgleich nutzen?

Wie erfolgt eine Anmeldung, Bezahlung?

Wie sieht es mit Duschen u. Umkleiden im Winter aus?

Sollte die Sauna nur für Frühling bis Herbst möglich sein, wäre ich nicht dafür an dieser exponierten 

Position 26.06.2020

Kommentar 2:

Ich sehe sowieso nicht die Notwendigkeit einer Sauna an dem Steg. Vielleicht wäre so etwas im 

Neubau des Hallenbades sinnvoll, aber nicht hier. 27.06.2020

Kommentar 3: Zumal Technisch kaum realisierbar. 14.07.2020

Kommentar 4:

Eine Sauna an dieser Stelle ist doch eine tolle Sache, auch im Sommer. Und mal ehrlich, so viele 

Tage mit 25+°C gibt es nun auch nicht. Wäre durchaus bereit etwas dafür zu zahlen. Idealerweise ist 

sie dann auch im Winter offen. 20.07.2020

Schwimm/ Kanupolo-/ 

Wasserball-Stadion

Für eine Wassersportstadt wie sie Ratzeburg ist, ist ein umrandetes Freiwasserstadion ein echter 

Gewinn. Das Wasserbecken sollte ein 50 m Becken sein und mindestens eine Breite von 30 m 

haben. Und es sollte eine Tribühne für Zuschauer geben. Hier könnten im Sommer Schwimmkurse 

und Wettkämpfe stattfinden. Die Ratzeburger Schwimmer könnten hier ihre Bahnen im See ziehen. 

Es könnte Kanupolo -Training und -Wettkämpfe stattfinden. Es könnte Wasserball gespielt werden. 

Und vieles mehr. Eine Bereicherung für Ratzeburg

Freizeit/Sport, 

Wasserfläche 03.07.2020 119 7 aus einer Umlandgemeinde
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Kommentar 1: Sehr coole Idee das hat unsere Sportstadt noch gefehlt. 03.07.2020

Kommentar 2: Sehr cool das fehlt unserer Sportstadt noch. 03.07.2020

Kommentar 3:

Klasse Idee, auch für den Schwimmunterricht der Ratzeburger Schulen und die Schwimmsparte des 

RSV, unseren Triathletin und auch dem Kanupolo kann dies Aufwind in unserem schönen Ratzeburg 

geben. 03.07.2020

Kommentar 4:

Ein komplettes Stadion halte ich für übertrieben und es würde die Aussicht auf das Wasser stören.

Vielleicht könnte man die zwei Querstege, wie sie jetzt vorhanden sind, als Schwimmstege erhalten. 

Sie umrahmen praktisch die Badezone und schützen vor Wind und Wellen. Außerdem bieten sie die 

Möglichkeit Tore, Körbe oder andere Installationen anzubringen. Mit einer schwimmfähig en Leine 

zwischen den Enden der Querstege hätten man ein zu allen vier Seiten abgegrenztes Spielfeld für 

Wasserball oder Kanupolo. 05.07.2020

Kommentar 5:

Ein geschütztes Becken im See zum Schwimmen. Das ist doch ein Traum zum trainieren. Keine 

warme Schwimmhalle mehr im Sommer.

Bitte komplett umrandet mit Bahnen und Startblöcken.

Klasse Idee

Auch für Schwimmkurse im Sommer Top 07.07.2020

Kommentar 6:

Gute Sache

Randsportarten wie Wasserball und Kanupolo an einem so exklusiven Ort eine Bühne zu bieten.

In wieweit es ein Stadion oder ein Spielfeld mit kleinen Möglichkeiten zu zuschauen sein kann oder 

muss sollte mit den Vereinen abgestimmt werden. 08.07.2020

Kommentar 7:

Sehr gute Idee würde mich freuen wenn unsere Sport so mehr Aufmerksamkeit gewinnt und wir ein 

festes Spielfeld für das Training und Wettkämpfe bekommen.

Finde es klasse das die Idee so viel Zuspruch erhält.

Freue mich darauf gemeinsam mit den anderen, angesprochenen Vereinen und der Stadt diese Idee 

weiter zu entwickeln und umzusetzen. 09.07.2020

Kommentar 8:

Für eine Wassersport Stadt wie Ratzeburg eine Bereicherung und gute Werbung auch in Hinblick 

auf Trainingsmöglichkeiten für Profimannschaften z. B. vom Kanu polo. 11.07.2020

Kommentar 9:

Ein kanupolo spielfeld wäre toll.

Eine bereicherung für ratzeburg.

Ein sehr interessanter sport auch für zuschauer 11.07.2020

Kommentar 10:

Eine tolle Idee, so wäre Ratzeburg um eine Wassersportart mit entsprechender Sportstätte 

reicher!! 12.07.2020

Kommentar 11:

Ein Turnier vor der Tribüne könnte auch kleineren Sportarten ihren Moment im Rampenlicht 

gönnen. Damit könnten diese Sportarten neue Mitglieder gewinnen, was sehr schön wäre. 

Deswegen halte ich das für eine sehr gute Idee. 19.07.2020

Kommentar 12:

Auch für uns als Hamburger ein Grund mehr mal wieder raus zukommen.

Um schwimmen zugehen oder Kanupolo zu spielen oder Wettbewerbe zusehen.

Tolle Idee. 19.07.2020

Kommentar 13:

Ein Wasserstadion wäre super. Es wäre eine Bereicherung z.b für die Sportart Kanu Polo. Turniere 

könnten auf einem ganz andern Niveau stattfinden.

Toll auch für Zuschauer! 19.07.2020
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Kommentar 14:

Warum ein Stadion?

Ein umrandeter Bereich gegen Wellen für Schwimmbahnen oder als Spielfeld wären auf der 

anderen Stegseite doch gut von der bereits geplanten Tribüne einsehbar.

Das hätte dann den selben Nutzen, die Förderung des Sports und geringere Kosten. 20.07.2020

Kommentar 15:

Ein Freiluftstadion für Wassersportarten wie Kanu-Polo, Schwimmen oder Wasserball wäre toll. Das 

gibt es so noch nicht so oft und bringt die Wassersportstadt Ratzeburg noch weiter nach vorne.

Ein umlaufendes Stegesystem mit teilweise mehrstufigen Sitzmöglichkeiten wäre ein Highlight! Je 

dichter am Ufer desto besser.

Bei größeren Tunieren könnte dann bei Bedarf ein zweites und drittes Spielfeld auf der anderen 

Seite aufgebaut werden. 24.07.2020

Kommentar 16:

So ein Mehrzweck- Freiwasser-Stadion nach skandinavischen Vorbild ist eine Bereicherung für das 

Sportland Schleswig-Holstein.

Ein festes Spielfeld plus ein bis zwei variable Spielfelder bei diesen optimalen Bedingungen sind 

prädestiniert für einen Bundesligaspieltag oder die Norddeutschen Meisterschaften in Ratzeburg. 29.07.2020

Kommentar 17:

Tolle Idee!

Dann kommt endlich mal etwas Sport in diese Stadt.

Super! 29.07.2020

Kommentar 18:

Eine tolle Idee und eine Bereicherung für die Sportstadt Ratzeburg. Das wäre nicht nur ein Gewinn 

für den organisierten Sport, sondern könnte auch für verschiedene andere Veranstaltungen genutzt 

werden. Von mir ein „Daumen hoch“! 30.07.2020

Kommentar 19:

Klasse Idee

Vielleicht können in dem Becken Stadion auch Schwimmkurse in den Ferien angeboten werden. 31.07.2020

Anlegesteg für Kanus

Toll wäre ein Anlegesteg für Kanus. Dann könnte man bei einer Kanutour einen Stop an der 

Badestelle einlegen.

Freizeit/Sport, Steg, 

Wasserfläche 17.07.2020 33 0 aus der Stadt Ratzeburg

Barriererfreier Zugang Das ist eine wichtige Maßnahme und sollte in der Diskussion auf keinen Fall wegfallen!

Gestaltung/ 

Ausstattung 29.07.2020 7 0 aus der Stadt Ratzeburg

Café/Bar

Ich weiß, dass es schwierig ist und ein möglicher Widerstand der örtlichen Gastronomie ist zu 

erwarten..., aber ein kleines Café an exponierter Stelle am Ratzeburger See, bzw. in der 

Seebadeanstalt halte ich fast für zwingend. - Möglicherweise auch mit einem frühabendlichjen 

Betrieb bis 20:00 Uhr (Die Cocktailbar L´ile gibt es ja nicht mehr!!!) Es wäre ein kleiner 

Anziehungspunkt nicht nur für Badende, sondern auch für andere konsumierende Gäste. Einen 

Kiosk muss es daneben ja ohnehin für den kleineren Bedarf geben, insbesondere für 

Kinder/Jugendliche (to go). Anmerkung: Auch hier sollte man schon auf Nachhaltigkeit achten - 

ohne Wegwerfbehälter oder Pfand. Gastronomie 26.06.2020 33 1 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1: Vielleicht könnte das Eiscafé Pelz sich erweitern. 27.06.2020

Kommentar 2:

Es braucht eine Gastronomie die auch einfach mal im Winter für uns Bürger an einem Schönen Ort 

offen bleibt! Keine Bäckerei oder eiscafes. Was modernes, mit Sinn für Familien, veganen 

angeboten und mit Charme und Charakter und herzblut. Keine Kette! 14.07.2020 1
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Kommentar 3:

Also einen Betreiber, der nicht durch zu hohe Abgaben auch ein gutes Konzept aufsetzen kann, und 

ihn die laufenden Kosten nicht zu 0815 EinheitsbreiPommesbude zwingt (vgl. Scheitern aller 

Betreiber am Aqua Siwa).

Eventuell wäre aber der Platz der Töpferei hier optimal. 29.07.2020

Kommentar 4 (analog):

Man sollte die Badestelle am "Aqua Siwa" nicht außer Acht lassen. Dieses Freibad ist bei der älteren 

Generation sehr beliebt. Leider existiert das Schwimmbad-Café nicht mehr. Die Tafel ist an diesem 

Ort fehl am Platz! 02.07.2020 aus der Stadt Ratzeburg

Wasserspielplatz

Ein Wasserspielplatz mit Wasserpumpe wie an der Badestelle Aqua Siwa wäre nicht schlecht, in den 

vergangenen Jahren wurde die Dusche der Seebadeanstalt nämlich dafür Zweckentfremdet. Freizeit, Ufer/Strand 21.06.2020 29 2 aus der Stadt Ratzeburg

Spielgeräten

Spielgeräten für kleinere Kinder, Bagger, matschgrube mit Pumpe etc, die auch nach der Badesaison 

genutzt werden können Freizeit, Ufer/Strand 22.06.2020 21 2 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1:

So lobenswert wie die Aufstellung von Spielgeräten eigentlich ist, sollte man jedoch auch bedenken, 

dass sie die Strandfläche u.U. erheblich verkleinern würden. Außerdem müssen sie reglemäßig 

gewartet werden. Das verursacht Kosten und bindet Personal. Je weniger Geräte (auch 

Tischtennisplatten) aufgestellt werden, desto weniger kann auch kaputt gemacht werden 

(Vandalismus). 19.07.2020

Spielgeräte für Kinder Spielgeräte wie z. B. ein Piratenschiff oder Klettergerät mit Rutsche Freizeit, Ufer/Strand 22.06.2020 25 2 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1 (analog): Unbedingt eine Rutsche für die Kinder! 31.07.2020 aus der Stadt Ratzeburg

WC

Hier stellt sich mir die Frage der Hygiene/Sauberkeit im Laufe eines Tages im Sommer. Wer 

kontrolliert wann und schafft ggf. Abhilfe? Ist eine Nutzungsgebühr geplant? Ich wäre ohnehin für 

eine Eintrittsgebühr in die Badeanstalt. Dann müsste man sich über die WC-Kosten keine Gedanken 

machen.... Ich bin mir sicher, dass diese ansonsten auch von außerhalb gerne genutzt werden (z.b: 

Motorradfahrer, Eisesser Pelz pp.)

Gestaltung/ 

Ausstattung 26.06.2020 4 14 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1:

Man sollte nicht andere dafür zahlen lassen weil sich andere nicht benehmen können. für die WC’s 

völlig in Ordnung wenn es aber auch dementsprechend sauber gehalten wird jede Stunde reinigen 

z.B. es sollte eher Strafen geben für verunreinigen und rauchen auf dem Gelände 27.06.2020

Kommentar 2:

Ich wäre strikt gegen eine solche Eintrittsgebühr. Jedoch kann ich den Einwand der Sauberkeit 

nachvollziehen und eine geringe WC-Nutzungsgebühr (50 ct – 1,00€) wäre meiner Meinung nach 

akzeptabel.

Das Seebad sollte für jeden zugänglich sein. 27.06.2020

Kommentar 3:

Eine Nutzungsgebühr wäre sinnvoll, generelles Eintrittsgeld sicherlich abschreckend und hinsichtlich 

der Haftpflicht zu berücksichtigen. 07.07.2020

Kiosk

Der Kiosk ist sehr wichtig und sollte an jedem Tag zuverlässig geöffnet sein. Dies würde auch 

Menschen anziehen, die nicht baden wollen. Das Strandbad könnte zu einem Treffpunkt in 

Ratzeburg nicht nur bei Strandwetter werden. Gastronomie 20.06.2020 26 0 aus der Sadt Ratzeburg

Kommentar 1:

Wünschenswert wäre ein erweiteres Angebot, das auch Bistro-Elemente mit berücksichtigt. Kleine 

Snacks, die Möglichkeit zu abendlichen “Sundownern”, gerne auch ganzjährig. 22.06.2020

Kommentar 2: Ich kenne kein Strandbad ohne Kiosk / Imbiss. Auf jeden Fall… Achtung : Müll!!? 26.06.2020
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warme Duschen

Ob in unserem typisch norddeutschen Sommer oder außerhalb der Badesaison, wenn man bei 

kalten Temperaturen Baden geht, kommt eine warme Dusche danach sehr gelegen. Da ich die 

Sauna am Ende der Seebrücke leider für utopisch halte, bin ich der Meinung, dass zumindest warme 

Duschen dazu beitragen könnten, dass die Seebadeanstalt auch an grauen Tagen mehr genutzt 

würde. Um die Betriebskosten zu decken, wäre eine Anlage mit Münzautomat oder ähnlichem 

denkbar, wie es auch auf Campingplätzen umgesetzt wird.

Gestaltung/Ausstatt

ung 05.07.2020 16 5 aus einer Umlandgemeinde

Kommentar 1:

Das Warmwasser könnte über eine Wasser-Wärmepumpe, wie sie in Mölln für den 

Stadhauptmannshof eingesetzt wird, direkt aus dem See gewonnen werden . Dabei fällt sicher auch 

Wärme für beheizte Umkleiden für Schulschwimmunterricht ab. 20.07.2020

Kommentar 2:

Ich sehe es wie in den Nordseebädern: Die Duschen sind dazu da, dass man sich eben nach dem 

Wasserbesuch reinigt, nicht dass man ein ausgiebiges, warmes Duschvergnügen nimmt.

Kosten, Wartung etc. sehe ich da in keinem Verhältnis.

Ein warmes Abrubbeln “danach” ersetzt die warme Dusche 29.07.2020

Volleyball Schutzzaun

Beim Volleyballspielen kommt es immer wieder dazu das der Ball über den Zaun fliegt. Immer 

wieder muss ein Spieler einmal komplett um den Zaun herum laufen. Um dieses Problem zu lösen 

könnte man den Zaun im Bereich des Volleyballfeldes erhöhen wie es auch beim Volleyballfeld in 

der Riemannstraße gemacht wurde. Eine andere Alternative wäre eine Tür im Zaun auf Höhe des 

Spielfeldes um nicht immer einen so weiten Weg zum Ball holen auf sich nehmen zu müssen. Freizeit/ Sport 21.06.2020 61 3 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1:

Ein Ballfangzaun wäre sehr sinnvoll, sowohl für die Spieler, als auch für den ungestörten Spaß der 

umliegenden Badegäste 07.07.2020

Bitte keine Sportgeräte

Kleine Spielgeräte für Kinder wären gut, aber auch noch Sportgeräte und dann noch ein Tribüne? 

Wo soll das alles hin? Lieber einfach die Wiese zum liegen nutzen! Bei schönem Wetter ist diese 

doch immer voll! Das volleyballfeld ist ja auch noch da. Das und schwimmen sollte an Sport an der 

Badestelle reichen! Freizeit/ Sport 06.07.2020 4 18 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1:

Sportgeräte für Erwachsene finde ich schon wichtig (für Calisthenics bitte), aber vielleicht doch 

besser auf der Schlosswiese dahinter, sofern das noch im Planungsbereich ist. 20.07.2020

Kleine Trampoline

Ich fände es toll, wenn es in einer Ecke 3 kleine Trampoline geben würde, zwischen denen man hin 

und her springen kann. Freizeit/ Sport 22.06.2020 13 4 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1: Gute Idee. Jedoch in Bodenhöhe (siehe dänische/skandinavische Spielplätze) 26.06.2020

DLRG Turm nach hinten 

verlegen

Vielen Dank, dass die Badestelle gesichert wird! Allerdings wird gerade sehr viel Platz auf der 

Sandfläche verschenkt - sinnvoll ist es, den Turm evtl um ein Container Element anzuheben und ca 

10m zum jetzigen Zaun bzw. der neuen Abgrenzung zu versetzten: a) Es bleibt mehr Liegefläche frei 

b) Die Rettungsschwimmer hätten den GANZEN Platz VOR sich zur Übersicht c) Eltern können Ihre 

Kinder auch von der aktuellen Rasenfläche aus beobachten Die Entfernung von 10m machen im 

Sprint nicht mal 2.sec bei einem Einsatz aus. Sicherheit, DLRG 29.07.2020 1 8 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1 (analog):

Ich war in meiner Jugend Rettungsschwimmer der DLRG in Ratzeburg.

Super, dass an der Schlosswiese die Sachen verschönert werden. 23.06.2020 von weiter weg

Kommentar 2 (analog):

Die DLRG hat das Gebäude gleich neben der Badeanstalt, könnte man nicht Kosten sparen, wenn 

die Räumlichkeiten dort zu nutzen wären? 31.07.2020 aus der Stadt Ratzeburg
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Titel Beschreibung und Kommentare Kategorie Datum Stimme zu Stimme nicht zu Ich komme …

Badestelle -vs- 

Multinutzung

Aktuell wird versucht zu viel in eine simple Badestelle zu bringen.

Sinnvoll ist es, diese Badestelle für den einfachen Bedarf (Einfacher Zugang zum See, Im Sand 

liegen, falls vorhanden Kinder spielen lassen, Baden) zu fördern. Etwaige andere Ideen sind doch 

besser an anderer Stelle aufgehoben:

* Konzerte mit Tribüne könnten in den Kurpark oder auf die Demolierungsrasenfläche

/ Mehr Platz für Sandstrand

/ Keine Konflikte (Familienstrand Tag oder abgabepflichtiges Spektakel: "Nein, heute könnt ihr nicht 

ins Wasser")

/ Aufwertung der Stadt, mehrere Spots zu verschiedenen Angeboten zu haben

(Bitte keine Diskussion über Parkplätze)

* Sport und Spielmöglichkeiten an einer besseren, größeren Stelle

/ Aktuell wären nur Kompromisse möglich: Ein Volleyballfeld, aber keine Standfußball- Stelle. Grillen 

ja, aber kein Basketballfeld etc.

/ anderer, größerer Platz könnte ein Sammelpunkt für Kids/Jugendliche/Sportbegeisterte 

Erwachsene sein - dies wird hier platzbedingt nie geschehen können

/ auch wenn es mich nicht stört: Die Klientel, die eine Sauna an dieser Stelle sieht, wird keinen Spaß 

an dem zu erwartendem Geräuschpegel haben (-;

* Offene Badestelle kann auch 365 Tage im Jahr genutzt werden und würde nicht abgesperrt 

werden müssen

Konzept/ 

Ausrichtung, Freizeit 29.07.2020 9 0 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1: siehe Hauptkommentar (doppelt) 29.07.2020

Denkmal Sturm "Xavier" 

Oktober 2017

Moin vom Georgsberg, ich wünsche mir eine große Holzskulptur zum Gedenken an all die 

umgelegten Bäume beim Sturm "Xavier" vom 04.-06.10.2017. Ich selber habe viele Fotos von den 

umgestürzten Bäumen direkt am Seeufer gemacht und war erschrocken darüber. Eine Skulptur, aus 

geschnitztem Holz würde mir sehr dazu gefallen. Ich habe gesehen, dass zB auf Kinderspielplätzen 

auch Verzierungen aus Holz an den Klettergerüsten sind. Vielleicht wäre diese "Xavier"-Skulptur ja 

auch eine Herausforderung für einen Künstler aus der Gegend. Herzliche Grüsse, Marietta Meyer

Gestaltung/Ausstatt

ung 29.06.2020 2 17 aus der Stadt Ratzeburg

Mehr Liegefläche Erweiterung der Liegefläche bis zum Weg und links bis zur Weide.

Gestaltung/Ausstatt

ung, Freizeit 01.07.2020 30 2 aus der Stadt Ratzeburg

Kommentar 1 (analog):

Wäre es möglich den Bereich um das sog. "Rondeel" mit in die Planungen einzubeziehen? Ich 

findedas Rondeel unattraktiv, da ungepflegt und nicht wirklich als Hinweis auf das frühere Schluss 

erkennbar.

Der Grünstreifen könnte auch als Aktivitätsband genutzt werden. Oder das "Rondeel" sollte 

umgestaltet werden in ein Objekt, das besser an ein Schloß erinnert. 13.07.2020 aus einer Umlandgemeinde

Raucherplatz bitte 

weiträumig entfernen

Der aktuelle Raucherplatz direkt am Eingang liegt, muss jeder durch den blauen Dunst - sinnvoll 

wäre es, wenn die Raucherecke weit von der Anlage entfernt ist: a) Wird in den kommenden Jahren 

das Rauchen eh weiter stigmatisiert, man spart sich also einen Schritt in den nächsten Jahren b) Soll 

die Anlage für Sport und Erholung gelten - eine Bude für alkoholische Getränke ist ebenso nicht 

geplant/ nicht erlaubt c) Werden die Nichtraucher auch nicht mit dem Rauch belästigt - kurze 

Entfern riecht man halt immer noch. d) Kann mehr Platz zum Liegen dann genutzt werden, wenn 

die Fläche weiter draussen ist.

Gestaltung/ 

Ausstattung, 

Raucherplatz 29.07.2020 10 2 aus der Stadt Ratzeburg
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Raucher Ecke/ Platz

Da man auf der Badestelle nicht Rauchen darf, wäre ein extra Platz im Außenbereich mit einem 

Großen Aschenbecher etc. angebracht. Nicht zu nahe an der Badestelle, das niemand durch den 

Rauch gestört wird.

Gestaltung/ 

Ausstattung, 

Raucherplatz 01.07.2020 32 10 aus der Stadt Ratzeburg

Fahrradständer

Die Rasen/Beet Flächen zwischen Parkplatz und Weg würden sich gut als Platz für Fahrradständer 

eignen. Da wo jetzt die Fahrradständer sind Versperre sie die Sicht auf die Badestelle .

Gestaltung/ 

Ausstattung, 

Fahrradstellplatz 01.07.2020 30 2 aus der Stadt Ratzeburg

Fahrradständer

Im Zuge einer Sanierung der Badeanstalt sollte auch etwas an den Fahrradstellplätzen passieren. An 

guten Sommertagen sind die Stellplätze öfter komplett belegt und Fahrräder stehen auf den 

Fußwegen und der Rettungszufahrt! Außerdem würden sich auch hier Fahrradstellplätze wie am 

Rathaus gut machen. Denn Fahrradständer an die man Fahrräder anlehnt bieten eine bessere 

Möglichkeit das Fahrrad zu sichern als Ständer wo man lediglich nur den Reifen hineinschiebt.

Gestaltung/ 

Ausstattung, 

Fahrradstellplatz 21.06.2020 52 0 aus der Stadt Ratzeburg

weitere Anmerkungen 

(analog): 

Es wäre schön, wenn der größte Teil des renovierten Badegeländes an der Seebadeanstalt 

Schlosswiese 24 Studen zugänglich wäre, dann könnte dort auch ein nächtliches 

Schwimmvergnügen (inkl. Sprungturm) stattfinden […].

Der Zaun, der an der Schlosswiese eingespart wird, könnte einer sinnvollen Verwendung an der 

Badestelle Aqua Siwa zugeführt und dort die Badezeit auf 20 Uhr begrenzt werden.

Etwas Positives hat bereits das Nichtausbringen des Pontons an der Badestelle Aqua Siwa bewirkt: 

Es gibt keine nächtlichen Sprunggelage mehr vom Ponton aus. Jetzt gibt es nur noch nächtliche 

Jugendgruppen mit z. T. lauter Musik bzw. Alkohol [...]. Unsere Empfehlung wäre es, diesen 

Sprungponton auch an der Seebadestelle an der Schlosswiese einzusetzen.

Andererseits wäre unser Vorschlag, die Badestelle vom Aqua Siwa etwas nach Westen zu verlegen, 

dort wo auch das Open-Air-Kino stattfand. Vielen Dank! 30.07.2020

Anwohner der Badestelle Aqua 

Siwa
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